



## El temporal continúa oponiendo grandes dificultades al avance en el Norte No obstante se ha ocupado el Cordal de la Tojera en el frente de Asturias Y en el frente de León las tropas se han extendido hasta el Cordal de Ponga y por Sierra de Tornos

### Unas breves Memorias del señor Portela

Hoy queremos dejar la palabra al señor Portela Valladares para que él mismo refute los argumentos de ese discursillo, que con poca gracia, mas graciosamente, le imputan los órganos de publicidad roja. En esa, a nuestro parecer, inventada oración, se habla de *legitimidades, de Gobiernos indiscutibles, de República*; en fin, de todo lo que reniega y maldice en las más ciertamente emitidas y más veraces razones que expone en este segundo documento dirigido al Caudillo:

«El día 29 de julio, a las 10 de la noche, después de escapar dramáticamente a la muerte, llegué con mi esposa al cruceo francés «Duquesne». Fuimos recibidos con las máximas consideraciones; el almirante Jhonson nos presentó a los oficiales y nos instaló en el camarote del comandante.

«Al día siguiente, vino por la mañana a saludarnos. Después de referirle los incidentes de nuestra persecución, aludí a la lucha civil de España y entramos en este tema. Poco a poco, fué apareciendo el juicio que tenía formado de ella: consideraba el almirante (esto se traslucía en sus palabras) que el Gobierno se hallaba en fuerte situación y que la Generalidad se hallaba en las más devotas disposiciones para Francia.

«En efecto, había yo reparado que al izar la bandera a bordo del barco insignia, se había tocado primero la «Marsellesa», después el «Good save the king», y luego el «Himno de Riego» y, finalmente, «Els Segadors». Le manifesté que consideraba gravemente equivocado para Francia basar en tal juicio su política con nuestra nación. En medio de una extraordinaria sorpresa suya, se lo razoné de este modo, en síntesis: «El Gobierno sólo ejerce una autoridad relativa en poco más de la tercera parte del territorio nacional». Para demostrarlo, saqué un número de «El Diluvio» del día anterior, en que aparece un telegrama oficial que decía: «Cunde la normalidad en las provincias de Albacete, etc. etc.», hasta veinte». Como las provincias son cincuenta—argüi—hay que admitir necesariamente que, por testimonio irrecusable, treinta de ellas se hallan fuera del control gubernamental. Le di el periódico para que lo leyera con calma, y proseguí: «Cada día en estas treinta provincias habrá más organización, más condición de Estado, y por lo tanto más elementos de lucha. Una unidad de dirección y un poder obedecido; las más decisivas exigencias para ganar la guerra».

«Enfrente, la disgregación, el desorden, el no entenderse, la anarquía, como está a la vista. A esto había que sumar la reacción que han de producir en el alma española, los incendios, los saqueos, los asesinatos en masa.»

#### Un Gobierno que no puede aceptarse

Y volví a señalarle en aquel número de «El Diluvio» un suelto en el que se afirmaba que la vispera se hallaban expuestos en el Hospital Clínico 55 cadáveres, de los cuales habían sido reconocidos unos 15, entre ellos recuerdo el de don Pedro Bosch-Labrús. Eran los sacrificados aquella noche. Y como en ella trataron de matarme, agregué, yo hacía el número 56... Sería error capital, continué

comparar a España con Rusia y juzgar semejantes a los dos pueblos. Allí la Revolución se encontró con un Estado corrompido, deshecho por la derrota, con un pueblo insensibilizado, con un organismo muerto, en el que se podía cortar como se quisiera. Enfrente sola la aristocracia y una parte de la burocracia del Ejército; total unos 500.000 hombres, 1 millón si se quiere; en ningún caso se llegará al uno por ciento de la población total.

España es un país en plena robustez, con sangre, con nervios, lleno de vitalidad y que en las dos terceras partes se ha sublevado ante estos horrores; no nos acomodamos a que nos lleven como rebaño al degolladero. Por momentos se han de acrecentar los partidarios de la rebelión. «No se puede aceptar como Gobierno el que impone o consiente esta barbarie». El instinto de defensa se sobrepondrá en la colectividad. No se trata de una sublevación militar ahora, es una guerra civil, salida de la entraña del país. Y por eso más, por tener razón, y por tener una organización superior, no es dudoso que los que hablan en nombre de la nación, han de vencer.

«La mejor capacidad técnica pesará también para que lo consigan. No

#### Se ofreció ceder a Francia Cataluña, Valencia y Murcia

«Nos despedimos, y al poco rato volví a preguntarme si tenía inconveniente en hablar con el Cónsul de Francia, Monsieur Trémoulet. Aceptada gustosamente la entrevista, la celebramos a las tres de la tarde. Entonces ya el pensamiento corríó más libremente. Había estado aquella misma mañana en la Generalidad, según dije, y había encontrado totalmente abatido a Companys; quería sujetar, o al menos encauzar, la ola sindicalista, pero no encontraba en que apoyarse: estaba solo (en efecto, mis noticias eran de que se pasaba el día sin que nadie lo visitase). Repuso al Cónsul que creía bien aquellos propósitos de Companys y que, sin duda, a ellos obedecía el mandar columna tras columna a los frentes de Aragón, de donde volverían escasos de estos sus enemigos. ¿Cómo escasos?—replicó con viveza el Cónsul—en la Generalidad cuentan con que no regrese ni uno. Pero el hecho es—proseguió—que Companys carece de medios para gobernar y dirigir Barcelona. El Cónsul, al llegar aquí, resuelta y claramente, me afirmó: que todas las esperanzas de él y de la Generalidad estaban en el apoyo de Francia en su actitud al lado de Francia, a la que le habían ofrecido Cataluña, Valencia y Murcia para salvar estas regiones del poder fascista. Que allí consideraban que si se podía perder el resto de España, la zona de Levante debía quedar unida a Francia con el vínculo de un solo Frente Popular. Le razoné que el cálculo era completamente extraviado: primero, porque jamás consentiría España esa mutilación y la guerra civil se convertiría en guerra de independencia; y lo segundo, porque ni Italia ni Alemania tolerarían esa sustancial modificación del «statu» del Mediterráneo.

Las preguntas que se presentaban delante eran por consiguiente estas: ¿estaba Francia en condiciones y deseos de afrontar una guerra con estas dos naciones? ¿Inglaterra, se pondría a su lado para engrandecerla con ese regalo del Levante español? ¿Iba Francia a meterse alegremente en la aventura que tan caro costó a Napoleón? La impresión producida por mis palabras fué mayor aún que a la mañana. Avancé entonces a completar mi pensamiento: Francia tiene una mala posición en las cosas de España «elle a inisé sur le mauvais cheval». Al triunfar la rebelión nacionalista, va a quedar como enemiga de ella, con las consecuencias graves de tener que defender una tercera frontera y de amenaza terrible para sus comunicaciones con su Imperio de Africa, su mejor cantera de hombres y provisiones. No quedaba más que rectificar la ruta y buscar otra dirección que aclarase el porvenir. Y en este aspecto se presentaba a Francia un papel muy interesante que podría desempeñar: el servir, cuando las circunstancias lo permitieran, en Cataluña, de un modo especial, de mediadora entre los combatientes y contribuir a alliviar los horrores finales de la guerra civil.

Gozaba de la confianza de los hombres de la Generalidad y por esta parte debía asegurarse un éxito sin dificultades. En cuanto al Gobierno de Burgos, es posible que algún día se hallasen en él disposiciones que hoy sería pretencioso buscar. Pero de todos modos, Inglaterra, de cierto, sería una colaboradora que no suscitaría recelos y cuya mediación ofrecía grandes probabilidades de ser escuchada.

#### Propuesto para aconsejar a Blum

A decir verdad yo no creía que ni una ni otra mediación albergasen esperanzas; pero en más próximo plano y buscando prácticos resultados ¿si se modificaba aquella torpe posición de Francia, si esta dejaba de ayudar a los

hay nada o muy poco que ofrezca la menor garantía en este aspecto al lado del Gobierno: los mandos con prestigio están en el lado opuesto. Y el general Franco es sin duda una de las figuras más completas que pueden encontrarse en nuestra historia militar. Esta es su fama reconocida por unos y por otros, y esto es lo que he juzgado por mí mismo en las dos conversaciones que he sostenido con él. Me escuchaba el almirante con creciente atención y su rostro no escondía la impresión de enorme novedad que le producían mis palabras.

Por último, le hice notar que Madrid y Barcelona, por antagonismos políticos temperamentales, no podían ir de acuerdo en esta ocasión. Constituían dos Gobiernos en realidad, que podían mantener una inteligencia, pero que no formaban ni formarían más tarde una única entidad. Un fundamental elemento de discrepancia, esto es, de derrota.

Al llegar aquí la conversación, que se había hecho íntima y franca, dió motivo a una expansión del almirante:—Sus relaciones en el puerto de Barcelona, que era natural acusasen una orientación política, eran con la Generalidad, y a ella se referían exclusivamente sus gestiones e interacciones.

### Gassol y Masip no van a Valencia por «motivos de salud»

PARIS.—Con motivo de la apertura del Parlamento español, marcharon a Valencia varios diputados, pero Masip y Gassol, de Esquerza Republicana, de Cataluña, después de cobrar del presupuesto de la República, se han negado de momento, si bien excusándose por motivos de salud, a desplazarse.

La verdad es que se encuentran muy bien en París y no quieren correr el peligro ni las privaciones de un viaje por la España «gubernamental». El diputado señor Masip, que es el autor de todos los editoriales de «L'Humanitat», desde el año 33, caracterizado por las campañas violentas y sectarias, tanto en el sentido social como en el religioso, y brazo derecho de Companys en la actualidad, con el fin de reconciliarse con la Iglesia, asiste de una manera ostensible todos los domingos a la celebración de la misa.

Entre sus antecedentes personales, a más de los enumerados, figuran los siguientes: En el año 1932, fué nombrado jefe de las oficinas parlamentarias que la Generalidad tenía en Madrid con motivo de la discusión del Estatuto, con un sueldo de 1.000 pesetas mensuales, si bien su tren fastuoso de vida de cabarets re-

Se mostraron mis dos interlocutores persuadidos por mis razonamientos; el almirante Jhonson me pidió autorización para transmitir lo que habíamos hablado el almirante inglés, con el que a diario cambiaba impresiones. En cuanto al cónsul, me rogó, que al ir a Francia visitase a Monsieur Blum, y le hablase de los propósitos e ideas que había enunciado. No me creía autorizado—me excusé—para distraer al Presidente del Consejo de Ministros francés, y menos, añadí, para abrigar la pretensión de influir en sus pensamientos. Me explicó que Monsieur Blum era persona muy comprensiva «a opened mind»; pero si no quería visitarlo, podía ver a Bastid, ministro de Comercio, y antes de ir a París, a Monsieur Doumergue, en Tournefeulle, y a Monsieur Serraut en Toulouse para situar este problema en un plano nacional. Contesté que, aún proponiéndome estar fuera de toda actuación política, haría estas visitas en cuanto me fuera posible.

Lo que sí tenía el pleno convencimiento es de que había presentado una nueva visión española a aquellos dos señores y que éstos habrían dado o darían a su Gobierno informes distintos de los que hasta entonces recibieran. El almirante Jhonson llegó a aludir a que todas las referencias que llegaban de París creaban un ambiente de extravío.

En efecto, al desembarcar a los dos días en Port Vendres del contratorpedero «Le Fortune», me esperaban en el muelle el prefecto Monsieur Fabiani, que tuvo la galantería de llevar a Mme. Fabiani para que acompañase a mi esposa, el sub-prefecto Monsieur Maquin, el Maire Monsieur Demont, y al Receveur del Distrito. Nuestra llegada les había sido avisada y también que nos tuvieran la consideración de darnos la bienvenida.

En Port Vendres, almorzando el día 30 en el Hotel de la Méditerranée fuí saludado por unos señores, y al levantarme de la mesa, uno de ellos se acercó y se presentó como agre-

### La aviación roja ha continuado sus bárbaros bombardeos en la retaguardia andaluza

#### Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 6 de octubre de 1937.

**EJERCITO DEL NORTE.**—Frente de Asturias: Continúa el mal tiempo, impidiendo las operaciones. En el sector oriental únicamente se ha avanzado algo por el centro, ocupando el Cordal de la Tojera, y en el occidental, ha habido los tiroteos y cañoneos de costumbre.

Se han presentado 19 milicianos. Frente de León: También en este frente violento temporal de lluvia y densa niebla han impedido toda acción de conjunto, no obstante lo cual, una de nuestras columnas ha extendido su ocupación entre la carretera de Tarna y el Cordal de Ponga, y otra, se ha extendido también por la Sierra de Tornos.

**EJERCITO DEL CENTRO.**—Frente de Aragón: Han sido rechazados los ataques del enemigo a algunas de nuestras posiciones del sector de Sabiñánigo.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

**EJERCITO DEL SUR.**—Sin novedad.

La aviación enemiga ha seguido lanzando algunas bombas sobre varios pueblos de Andalucía, causando algunas víctimas en la población civil.

Salamanca, 6 de octubre de 1937.—2.º Año Triunfal.—De orden de Su Excelencia, el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

presentaba unas cantidades algo superiores a su sueldo. Realizada entonces una investigación por el consejero señor Terradellas, resultaron en las cuentas de las oficinas de Madrid 16.000 pesetas de desfaldo, apareciendo probada la culpabilidad del señor Masip, sin que para él tuviera otras consecuencias gracias a su amistad con Companys.

Este hecho se ha oído de los labios del señor Terradella, antes de la

gado de la Embajada Alemana en España y supe que salían en un barco de guerra alemán para España, aquella misma tarde.

#### Portela, fervoroso español

Hablamos luego y no le oculté que «corría la pretensión de que Cataluña, Valencia y Murcia, separadas del resto de la Nación, entrasen en una zona de dependencia de Francia».

En Vernet-los-Bains (la primera quincena de agosto) volví a hablar por dos veces con el prefecto Monsieur Fabiani. Una de ellas se hallaba presente Monsieur Casademont, Maire del Perthouy y antiguo conocido mío.

Ante ellos volví a razonar, poco más o menos, según he dicho, sobre la equivocación política que sufría Francia en cuanto a España y la necesidad, por propia conveniencia, de que cambiase de orientación.

Monsieur Casademont se ofreció a ir conmigo a París para hablar con Blum a quien trataba mucho, dijo, por las elecciones de Narbona, llevando mucha intimidad con un secretario suyo; el prefecto, más reservado, aconsejó no hacer nada de momento, y se limitó a pedirme que le telegrafiasse al llegar a París el hotel donde me hospedara. Discurrí que, por de pronto, daría mi comunicación a sus jefes de lo tratado.

Sólo estuve en París breve tiempo para ir luego a Chatel-Guyón.

Allí hablé extensamente de las cosas de España con Monsieur Gemont, administrador-delegado de «París-Midi» y de «París-Soir». Le expuse, igualmente, los puntos de vista ya desarrollados, encontrando tan favorable acogida, que al despedirme en fin de agosto, me dijo que vería inmediatamente a Monsieur Blum, y que lo más probable sería que recibiese noticias suyas.

Recoge tu chatarra que España la necesita. La Comisión encargada de su recogida en esta Provincia, te dirá dónde has de entregarla.

revolución en sus tertulias de la entidad política «La Falc», bien seguro de que una revisión de cuentas de la Generalidad en el capítulo de gastos de la oficina de Madrid, podría todavía acreditar esta anomalía.

Tiempo frío; en tu hogar acogedor y templado disfrutas de bienestar. No olvides al que te lo defiende bajo la lluvia y la helada.

Al banquero portugués don Ricardo Espirito Santo Silva, persona muy inteligente y bien relacionada según afirmaba, con el señor Oliveira Salazar y con los españoles de Lisboa, informé de los particulares aquí consignados. Y también de que no había hecho ninguna visita ni la haría porque a mí me interesaba que las ideas marchasen, pero sin ser autor ni pretender intervenciones personales; mis intenciones eran de un apartamiento político absoluto. Sin dejar por ello de sentir las cosas de mi país y de pensar en ellas con el más grande fervor de espíritu.

La extensión de este interesante relato nos quita espacio para todo comentario, más aunque ya es su contenido más sabroso que cualquier apostilla que se le añada, nos es penoso resistir a la tentación de glosarlo. Hay en él tales descubrimientos y acusaciones contra los hombres que hoy se esfuerzan en presentarnos al señor Portela como camarada suyo, que no creemos ni cansada ni ociosa la repetición, con algún comentario nuestro, de sus párrafos principales; así lo haremos en los días próximos.

#### El general Varela hijo adoptivo de La Granja

SEGOVIA.—El Ayuntamiento de la Granja ha acordado nombrar al general Varela hijo adoptivo.

El acuerdo figurará en una lápida que se colocará en el salón de sesiones y en ella se recordará que el general Varela, con exposición de su vida, salvó a San Ildefonso los días 30 de mayo al 3 de junio de los ataques de los rojos.

Los clavos que sujetarán esta lápida serán fundidos con los trozos de las bombas que los rojos arrojaron sobre el pueblo en las fechas indicadas.



RENOVACION ESPIRITUAL

# Fantasías y realidades

Estos son momentos de realidades. Los valores positivos son los únicos que triunfan. La fanfarronería y la desfachatez han dejado el paso al verdadero valor y al heroísmo. La intriga y la política de zancadilla han desaparecido barridas por el nuevo estilo. La nulidad intrigante y la mediana aduladora deben contentarse con vegetar en la sombra sin pretender escalar sitios reservados al talento y al mérito.

España tiene necesidad de hombres bien preparados, trabajadores, con espíritu de lucha y de superación. Los demás, los apocados, los cobardes, los faltos de preparación, los débiles, los incapacitados, pueden también servir a España sin pretender ocupar posiciones que no podrían sostener con honra propia ni con provecho para la Patria.

En estos momentos de sacrificio y de grandeza para España es cuando mejor se aquilatan los valores positivos, los corazones de temple. En el frente y en la retaguardia se destacan fácilmente los que saben dirigir, los que triunfan. En la guerra mejor que en la paz suben rápidamente y se dan a conocer los espíritus selectos, mientras se hundén los que ocupan indebidamente altos cargos.

Este fenómeno que ocurre con claridad meridiana en los tiempos excepcionales en que vivimos no se nota tan fácilmente en tiempos normales en que las aguas corren mansamente dentro de sus cauces. Es muy fácil aparentar entonces lo que no se es. Muchas veces se toma el oropel por oro puro. La podredumbre se disimula frecuentemente con un exterior agradable, como los sepulcros blanqueados del Evangelio.

En tiempos pasados, cuando se deslizaba la vida fácil y monótona, muchas veces se confundieron lamentablemente las virtudes con sus burdas parodias. Con frecuencia se tomó la gazoñería por verdadera piedad, el desaliño por austeridad, la cobardía por prudencia, la falta de celo por humildad y amor al retiro.

Hubo un tiempo no muy lejano todavía en que se tomaba la fantasía por la realidad, en que se concentró todo el valer de un hombre en su exterior, en sus finos modales, en sus palabras rebuscadas sin que nadie se ocupara de aquilatar su sinceridad. Se tuvo por hombre religioso al que practicaba algún acto del culto aunque su vida privada no respondiera al significado de aquellos actos. Se tuvo por buen patriota al que se contentaba con no renegar de España por más que no se impusiera por España ningún sacrificio ni hiciera nada por defenderla de sus enemigos que la atacaban de todas partes.

Estamos en un punto culminante de la Historia de España. Muchos monumentos habrá que reconstruir, muchos templos que reedificar, muchas escuelas que volver a levantar. Queda, no obstante, otro edificio más importante que todos estos, es el edificio espiritual de la niñez española, de los futuros hombres de España, de los herederos próximos de la vic-

toria que están obteniendo nuestros soldados y voluntarios en el frente y del triunfo de organización de la retaguardia. Los templos, los monumentos, las escuelas, se destruyen y vuelven a levantarse con relativa facilidad. El edificio espiritual de un pueblo no se improvisa. Deberían pasar generaciones para reparar el error de una formación desviada. Equivocarse ahora sería de fatales consecuencias, sería exponerse a perder en breve plazo el fruto de los heroísmos y de los sacrificios de esta lucha de epopeya.

Grandes pedagogos tenemos y hemos tenido en todas las épocas de la historia. Los teníamos antes del movimiento salvador, pero hemos de confesarlo y lo hacemos con verdadero conocimiento de causa, que en muchísimas escuelas se daba una formación espiritual deficiente, concediéndose mayor importancia a la forma que al fondo, a la apariencia que a la realidad y no preocupándose muchos maestros de que la inteligencia infantil de sus alumnos asimilara las ideas que sobre religión, patriotismo, ciudadanía les explicaban si es que llegaban en realidad a explicárselas.

Entendemos que en estos conceptos debe fundamentarse el edificio espiritual que ha de levantarse en nuestra Patria. La educación deberá ser más objetiva y deberá adaptarse mejor a la realidad. Sin pagarse tanto de exterioridades y frases hechas que a veces resultan ridículas y propicias al desvío insano, deberá darse más importancia a la convicción, al razonamiento, a las necesidades de la vida, a la habitual casuística que deberá resolver el joven a cada paso.

¡Cuán pocos jóvenes salían de las aulas debidamente equipados, espiritualmente hablando, para resultar triunfantes en la lucha por la vida! ¡Cuántas caídas, cuántos desvíos, cuántas vidas truncadas hemos visto por no haber recibido una formación espiritual más sólida y mejor fundamentada!

No queremos repetir aquí las consabidas frases que señalan la importancia que tiene en la vida del hombre su primera formación, y cómo constituye ella el punto de partida para una misión preclara o para un fracaso rotundo. Solamente queremos destacar nuestra impresión de que es deber del maestro y del sacerdote, forjadores de almas, transformar los sistemas de educación de tal manera que no puedan darse los equívocos ni los confusionismos que hemos denunciado. Que no se tome la gazoñería por piedad, la fanfarronería por valor, el desaliño por virtud, la cobardía por prudencia, ni el patriotismo por verdadero amor a la Patria. Que la fantasía no supla a la realidad ni la forma exterior sea la máscara de los interiores sentimientos. «La humildad es la verdad», dijo en su profundo sentido práctico Teresa de Jesús, tan santa y tan española, y este concepto suyo puede aplicarse a todas las virtudes.

Estamos en momentos de realida-

## Ayuntamiento de Avila

### ALCALDIA ANUNCIO

El Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad, previa autorización superior, procederá a la venta, mediante subasta con pujas a la llana, de diferentes artículos retirados de la estación del F. C. del Norte, bajo las siguientes condiciones:

Primera. Los artículos de referencia estarán expuestos al público en el «Coliseo Abulense» sito en la calle de Estrada, durante la tarde del día 8 del actual, de cuatro a seis de la tarde.

Segunda. La venta tendrá lugar el día 21 del corriente, de cuatro a seis de su tarde, admitiéndose pujas a la llana para cada uno de los diferentes lotes existentes, no admitiéndose fraccionamiento de los mismos.

Tercera. Las pujas serán sobre el total importe de cada lote, previamente tasados.

Cuarta. Los adjudicatarios vendrán obligados a satisfacer el importe de la adjudicación en el acto, así como la cantidad que resulte de los portes del f. c. si no resultaran facturados con portes pagados; el importe del arbitrio municipal sobre los artículos de consumo gravados en las respectivas ordenanzas y el también importe del transporte de la estación del f. c. al «Coliseo Abulense».

Quinta. La venta será presidida por mi autoridad o Concejal Delegado que se designe.

Sexta. Después de adjudicados y retirados los lotes no será admitida ninguna reclamación.

Séptima. A esta subasta podrán concurrir todos cuantos así lo deseen residentes o no en la provincia.

Octava. Los artículos de los diferentes lotes que se adjudiquen, en el caso de que lo fueran a industriales, éstos vendrán obligados a expenderlos al público en general a los precios marcados para esta plaza por la Junta de Abastos, siendo responsables los que así no lo verificaran.

Noveno. Los lotes que no fueron adjudicados en las subastas celebradas anteriormente por falta de licitadores serán vendidos en el mismo día.

Avila, 6 de octubre de 1937, (II año triunfal).—El alcalde, *Peregrín Iranzo*.

des en que los valores positivos triunfan. Que la escuela nueva, la de la nueva España, se funde en realidades para dar a la Patria muchos valores positivos.

*Martín D'Aymer.*

# Revelaciones históricas

Con la sangre vertida por los españoles se podrían formar lagos, y con las lágrimas derramadas, arroyos.  
(Por R. de San Simón).

## De cómo al formarse el Frente Popular, se conocía ya la tesis de Moscú típicamente revolucionaria

Cuando se elaboraba el programa del Frente Popular, reuníanse frecuentemente en la aristocrática y perfumada mansión del hoy ministro rojo, Bernardo Giner de los Ríos, los padres de aquella fatal alianza que habría de ocasionar la ruina de España. Faltos de visión y capacidad cuando menos, no aceptaron a comprender o no quisieron ver que en aquellas reuniones se cumplían los designios de Moscú y se trazaba la revolución más feroz que la táctica soviética ha desencadenado sobre pueblo alguno. Ya lo reza el titular de estas revelaciones. Con tanta sangre como llevan vertida los españoles, se podrían formar lagos. Con tantas lágrimas derramadas entre dolores y angustias, torturas y espantosos sufrimientos, se podrían encauzar arroyos.

Algo se ha escrito y mucho más habrá de revelarse cuando llegue el día sereno en que la tragedia española ponga su punto final sobre esa táctica de Moscú de desencadenar por el mundo todos los horrores y las mayores ruinas. No vamos a parodiar lo que se ha dicho sobre el tema; sí a recordar lo que ellos mismos escribieron cuando ya se encontraban en gestión esas mismas negociaciones para llegar a la formación del Frente Popular en la casa de ese ministro rojo que hemos citado, hombre meliúlo, adinerado, atildado sibarita de refinada opulencia, que más tarde habría de sentarse junto a ministros atacadores, asesinos y saltadores de bancos, coincidiendo con la publicación de un libro de los enviados por el grupo de Largo Caballero, el Lenin español, al Congreso Internacional Comunista de Moscú del año 1935.

¿Qué decía este libro de Ballejos, afecto al grupo de Largo Caballero? Pues simplemente se transcribían las actas del Congreso, aprobando la tesis que ya había resplandecido en congresos de años anteriores. «Que era necesario infiltrarse en los partidos burgueses y formar los Frentes Populares para desde allí apoderarse de los resortes del mando». Esta tesis era la misma que había sido defendida por el propio Livitnoff en artículos publicados por él en La Pravda

e Ivestia, órganos oficiales de los soviets, durante el verano de 1935.

## Los más culpables.—Enviados de Moscú.—Se han escrito en letra impresa cómo habían de ejecutarse los crímenes y las destrucciones.

Llegó un momento en que el fruto de esas deliberaciones en casa de Giner de los Ríos por los que se llamaban prohombres de la República, habían de abordar el tema más importante. El de la solvencia de los partidos extremistas contratantes. Los que representaban a los partidos republicanos lo comprometían todo en sus obligaciones de satisfacer lo que había dado en llamarse conquistas del proletariado. ¿A cambio de qué? A cambio de reconocer la autoridad del Estado y de acatar todos los principios de su disciplina. Los partidos extremistas, el equipo del Lenin español aceptaba. ¡No había de aceptar! Ya se sabía por la táctica aconsejada por Moscú que era necesario infiltrarse en los partidos burgueses para apoderarse del Mando. «Pero si los hombres representativos de las fuerzas republicanas hubieran meditado sobre estas revelaciones hechas públicas» por los rapports de los delegados obreros y en un libro que tenían obligación de leer porque aspiraban a gobernar con sus autores ¿se hubiese llevado adelante, en conciencia, la formación de ese fatídico Frente Popular?

No se alegrará ignorancia de tales designios porque allí, cuando se abordó el tema de la solvencia y se habló de los mandatarios de Moscú—refirieron luego después los propios republicanos—que se había señalado concretamente toda la responsabilidad de ese maldito equipo que seguía a Largo Caballero y que allí se reveló por el propio señor Azaña que era «un despedido y canceroso instrumento de Alvarez del Bayo que lo manejaba a su antojo» Allí se reveló, conviene repetirlo, que Alvarez del Bayo era el agente de los Soviets desde el año 1921 en que representando en Berin a la Nación de Buenos Aires y al ser de Madrid, vivía en contacto y a sueldo de Moscú; que más tarde incorporado a su cuñado Araquistain, acometieron con tesón la defensa intelectual del proletariado, convirtiéndose en eternos viajeros de coche-cama y hoteles de primera; y que luego sumados a la representación de Moscú, Baribar, el eterno fracasado del periodismo y del foro, y esa pluma que siempre se impregnó en lodo, la de Javier Bueno, dominaron al Lenin español, manejándolo a su deseo.

Cuando en los mítines vomitaba entre tempestades de odio ¡Revolución y revolución!, Largo Caballero desde los bastidores movía todos los hijos de ira y de la intención del agente de los Soviets desde 1921. Cuando Javier Bueno escribía un día y otro consejos revolucionarios cortos, pero ceñidos, indicando cómo se había de incendiar, de qué modo habría de asesinarse, en fin, todo ese repertorio criminal que hemos visto asolar al pueblo español y formar de

## Un homenaje de la U. R. S. S. en Madrid

MADRID.—El domingo se celebró en el Teatro Fuencarral un grandioso mitin convocado por la comisión organizadora del homenaje a la U. R. S. S.

El local estaba profusamente adornado con banderas y carteles. Había a los lados del escenario dos grandes escudos de España y Rusia. La sala estaba completamente llena de público, en el escenario lucía una bonita decoración. Hicieron uso de la palabra varios demagogos. Al final se leyeron las adhesiones, entre ellas una del presidente del Consejo de Ministros y se cursaron telegramas a Stalin y Litvinof y al presidente Negin. Las proposiciones fueron aceptadas con vivas a Rusia, a la República Española y al Frente Popular. Los oradores fueron aplaudidos. Para terminar el acto se proyectó el film soviético «amor y odio».

## Entra en España don Juan de la Cierva

SAN SEBASTIAN.—Llegó a Irún, procedente de la zona roja, don Juan de la Cierva. Cuando llegó ignoraba el fallecimiento de su hijo.

El Generalísimo Franco le ha enviado un telegrama de pésame.

El inventor estaba propuesto para embajador de España en Inglaterra en cuanto este país hubiera reconocido los derechos del Gobierno de Burgos.

## Los infantes don Carlos y doña María Luisa recibidos por el Generalísimo

BURGOS, 5.—Han estado en esta ciudad el infante don Carlos de Borbón y su esposa doña Luisa, acompañados de su hija María de las Mercedes.

El Generalísimo ha recibido en audiencia al egregio matrimonio.

Esta mañana, doña Luisa, a quien acompañaban sus damas de honor, oyó misa en la Catedral y después visitó detenidamente el templo metropolitano.

Los infantes han marchado a Sevilla, donde asistirán a la entrada del Cardenal Segura en la capital de su Archidiócesis.—LOGOS.

## Un bastón de mando para el general Queipo

SEVILLA.—Ha alcanzado la suma de 21.500 pesetas el importe de las tarjetas que se han vendido a 10 céntimos para regalar al general Queipo de Llano un bastón de mando que susutuya al que el general donó para el Museo de la historia del Movimiento Nacional.

Las tarjetas se han agotado.

sangre los lagos y correr de lágrimas los arroyos, era también la obra de Moscú que encarnada en este equipo preparaba la gran tragedia.

Y he aquí nuestras revelaciones para la Historia. Si en aquellas horas en que se elaboraba el Frente Popular se esparcían ya tales revelaciones, ¿cómo los hombres de la República llevarón adelante su fatídica obra? ¡Quede aquí señalada ésta su gran responsabilidad!—S. P. E. S.

# ¡Arriba España!

(Continuación)

Estos medios de defensa son de varias clases: la primera la constituye la piel, la cual forma una barrera que se opone a que penetre en nuestro organismo todo aquello que pueda perjudicarlo, y en efecto, sobre ella, principalmente sobre las manos, que son las que más en contacto están con lo que nos rodea, se depositan toda clase de microbios lo que hace necesario que el agua y el jabón actúen el mayor número de veces posible para arrastrar constantemente a ese enemigo, no por invisible menos peligroso, que está siempre en acecho para romper el frente que es nuestra piel.

Otra defensa la constituyen los llamados «fagócitos», o células que tragan, que en efecto viajan constantemente, llevados por nuestra sangre, atrapando, envolviendo y digiriendo toda clase de microbios en cuanto éstos intentan atravesar las fronteras naturales de nuestro organismo. Por último, existen otra serie de sustancias muy complejas que, una vez los microbios en la sangre, procuran deshacerse de ellos por varios procedimientos: las unas los aglutinan y por eso se llaman aglutininas y otras los disuelven y de aquí su nombre de bacteriolisinas.

De estos dos mecanismos de ataque por parte de los microbios y de defensa por parte de los organismos

vivos, podemos deducir fácilmente los dos procedimientos que los humanos podemos emplear para conservar nuestra integridad y nuestra salud y que en definitiva constituyen la base de los que llamamos Higiene.

Uno consiste en oponernos a todo aquello que favorece la vida y la propagación de los microbios y en este sentido, para poder obrar contra ellos, nada mejor que conocer sus medios de vida y sus costumbres. Bien entendido, que ellos como nosotros, cumpliendo la ley de la lucha por la existencia, procuran poner en juego toda clase de medios de defensa que les permita subsistir y de entre todos, los que ponen en práctica con más ahínco son los que les permiten trasladarse del organismo enfermo, en el que ya han agotado sus medios de subsistencia, al organismo sano, en el que encuentran un campo virgen en que seguir viviendo.

Los hay como los del cólera y fiebre tifoidea que viven en el agua y con ella se propagan, por lo que en caso de duda debe esterilizarse ésta por medios químicos o simplemente hervirla para vernos libres de ellos; y es curioso observar en estos huéspedes del agua, cuando se les mira al microscopio, unas finísimas pestañas alrededor de su cuerpo, que les sirven como elemento de progresión dentro del medio líquido que constituye su habitación.

Otros, como el del tétanos y el del carbunco, es en la tierra donde se encuentran; el primero, llevado a ella por el estiércol de caballo, en el que tiene su medio de vida y el segundo, transportado a su superficie por un mecanismo sumamente ingenioso. La oveja es el animal que con más frecuencia padece el carbunco; pues bien, cuando se entierra una oveja muerta de esta enfermedad, el bacilo

carbunco que ha ocasionado su muerte se encuentra enterrado a su vez y en peligro de perecer, pero esto no ocurre, porque el microbio carbunco encuentra su vehículo en las lombrices y larvas, que le arrastran a la superficie y, adherido a las hierbas puede entrar nuevamente en el organismo de otra oveja sana para allí continuar su labor. De esto deducimos que toda herida tocada con tierra en que haya habido estiércol, debe ser tratada con especial cuidado, inyectando suero antitético como preventivo de tétanos. Y respecto al carbunco, toda res muerta de esta enfermedad debe ser quemada, para evitar así toda posibilidad de contaminación.

Por último, el aire es otro medio de mucha importancia para la propagación de enfermedades por los microbios; es cosa sabida que éstos son tan sumamente pequeños que su ta-

maño se mide por milésimas de milímetro. Y esa pequeñez precisamente es la que les permite ser transportados por el aire mezclados con las partículas de polvo, en cantidades que se cuentan por millones, sobre todo cuando algún barrendero a quien no se le ha enseñado lo contrario, o alguna desatenta menegilda, se encarga de aumentar esa proporción respectivamente con las nubes de polvo levantadas por su escoba o el vigoroso sacudir de sus alfombras por ventanas y balcones.

(Continuará)



**¡Esto sí es ser atento!**  
Entro a visitar a un amigo mío y antes de que pueda decirme nada, me ofrece pastillas de Panflavina... ¿por qué? porque se encontraba acatarrado y no quería que me contagiara. ¡Vea Vd., a esto llamo yo ser atento!

Pastillas de **Panflavina**  
¡Evitan y curan las anginas.  
Preservan del contagio! Tubo de 15 pastillas  
Caja de 30 pastillas. Envase original—Bayer

Publicidad «Victoria».—Sevilla.



# Servicios de Correos y Telégrafos

## DE AVILA Horario

### CORREOS

Apartados oficiales	de ocho y media a nueve	Los domingos y días festivos sólo de diez a doce.
Lista, Apartados y venta de sellos	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.
Giro postal y Caja de Ahorros	de diez a trece	Los domingos y días festivos no hay servicio.
Repartos de correspondencia a domicilio	Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete.	Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.
Recogida de buzones	En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos.	
Reclamaciones	De once a trece, excepto los domingos y días festivos.	
Secretaría	De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.	

### TELEGRAFOS

Servicio de telegramas	Permanente.
Giro telegráfico	De 10 a 13'30 y de 16 a 19'30.

**NOTAS.—Envíos militares:** Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos cartas ni notas de carácter actual.

En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicar el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

### Cursos para Tenientes y Alféreces de complemento e individuos de 30 a 40 años

Autorizado por S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales a los fines que se señalan en la orden de movilización del reemplazo de 1929 se anuncia una convocatoria para Tenientes, Alféreces de Complemento e individuos comprendidos entre los 30 y 40 años con arreglo a las siguientes bases:

- Se convoca en cada una de las Academias que se instalan en Pamplona y en Jerez un curso de 500 plazas para Alféreces de Complemento de cualquier Arma o Cuerpo e individuos comprendidos entre los 30 y 40 años; con preferencia de los primeros, en las condiciones que después se indican para promoverlos a Tenientes de Complemento los primeros y a Alféreces provisionales de Infantería los segundos. Otro de 350 para Tenientes de Complemento de cualquier Arma o Cuerpo, en la Academia que se organiza en Avila ratificando a estos últimos en su empleo y capacitando a toda la Oficialidad de Complemento que obtenga aptitud en estos cursos única y precisamente para el mando de Compañía de estas Unidades de segunda línea. Todos a base de internado.
- La duración de cada curso será de 20 días todos lectivos.
- Los Tenientes y Alféreces de Complemento de cualquier Arma o Cuerpo comprendidos en las edades de 30 a 40 años, asistirán a los cursos con carácter obligatorio, con la excepción de aquellos que al presente tengan mando en las unidades organizadas.
- Los individuos mayores de 30 años y menores de 40, que con la aptitud física requerida estén en posesión de un título Universitario, de los de escuelas especiales del Estado, magisterio, etc., podrán concursar esta convocatoria en las Academias de Pamplona y Jerez. Dentro de estas condiciones serán preferidos para su ingreso en este orden:
  - Los que hayan prestado servicios de campaña.
  - Los que lo hayan prestado en Armas, Cuerpos y Milicias de 2.ª línea.
  - Los que hayan cumplido sus deberes militares en el Ejército.
- En las solicitudes, dirigidas a los Directores de las Academias, además de la edad y los títulos podrán hacer constar, debidamente autorizados, los informes que acrediten servicios prestados, o acompañarlos a la instancia.

- Los individuos aspirantes a Alféreces provisionales residentes en el territorio de los Ejércitos del Norte y Centro, seguirán sus estudios en la Academia de Pamplona; los del Ejército del Sur, Baleares, Canarias y Marruecos, en la de Jerez.
- Por la urgencia de la convocatoria los aspirantes a ella se presentarán en la residencia de las Academias respectivas con sus instancias y los certificados de los títulos que posean y el de nacimiento para mostrarlos a los Coroneles Directores para la admisión de los que cumplan con las condiciones señaladas para cubrir el número de plazas en cada Academia siendo eliminados los demás. El plazo de admisión terminará el día 9 para dar comienzo el curso el día 10. Los certificados cuya expedición corresponda hacer en plazas no liberadas todavía, serán sustituidos por declaraciones juradas.
- Dada la perentoriedad del tiempo, los Gobernadores y Comandantes Militares por sus propios medios y solicitando la cooperación de los Gobernadores Civiles, Alcaldes y prensa periódica procurarán la mayor difusión de la presente convocatoria.

**¿CALLOS?**  
Cuando todo tras días el pateado  
momento mágico  
desaparecen totalmente estos  
y áureas, una de galle, ve  
ringa y bromato  
Hay muchas imitaciones hechas  
ser. En todas partes, 1'60 pts  
por correo. 2 pts.

**¿Y por qué precisamente Aspirina?**

Prueba de confianza es su fama. Las tabletas de ASPIRINA justifican la suya por el aprecio que gozan en todos los países del mundo. Diariamente proporcionan alivio a millones de personas. Recuérdelo Vd. a tiempo cuando se sienta resfriado. La Cruz Bayer en cada tableta y embalaje garantiza autenticidad y eficacia.

**Aspirina**

Publicidad VICTORIA—Sevilla.

### Suscripción patriótica

Relación nominal de los donativos en metálico entregados en el Gobierno Militar para la suscripción del Ejército Nacional, por los individuos y pueblos que a continuación se expresan:

#### Pueblo de El Barraco

Alejandro Villacastín, tres libras de garbanzos; Pilar Toribio, tres huevos; Raimundo Domínguez, 0'10 pesetas; Isidoro García Fernández, 0'25; Frutos Fernández, medio kilo de garbanzos; Fidel Lobato, media libra de garbanzos; Macario Maqueda, una libra de garbanzos; Cipriano Rodríguez, dos huevos; Enrique Gil, una libra de garbanzos; Adelaido Jiménez, una libra de garbanzos; Pedro Somoza, cuarto arroba de garbanzos; Tereso Hernández, dos libras de garbanzos; Joaquino Fernández, 0'50 pesetas; Mercedes Maqueda, dos libras de garbanzos; Dominica Varas, 0'20 pesetas; Pío Somoza, 0'10; Antolín Manso, 1'50; Hilario Sanz, 0'40.

### Sastres y Comerciantes

Gran negocio podréis hacer en Salamanca adquiriendo el traspaso de una de las mejores Sastrerías y Pañerías de militar y paisano; situada en el mejor sitio de la Capital con seis escaparates y tres puertas de entrada a dos calles. Muy acreditada, con instalación moderna. Informarán en Salamanca, don José Hernández, Cuesta del Carmen, 10.

**Nota muy importante:** Este traspaso se da por tener su dueño que ingresar en nuestro Glorioso Ejército.

### Centros Oficiales

#### Horas de oficina para el público

Ayuntamiento, de 10 a 2; el señor alcalde recibe visitas de 12 a una. Gobierno Civil, de 10 a 2; el señor Gobernador recibe de 11 a 1. Hacienda, de 9 a 2. Banco de España, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Diputación, de 10 a 2. Palacio Episcopal, de 11 a 2. Obras Públicas, de 10 a 2. Bancos particulares, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Federación Católica Agraria, de 10 a 1 y media. Gobierno Militar, de 11 a 2. Caja de Recluta, de 10 a 1 y media. Teléfonos, horas de conferencia de 8 a 24 (para los abonados el servicio es permanente). Delegación del Trabajo, de 10 a 1. Inspección de Sanidad, de 11 a 2. Jurados mixtos, de 16 a 18. Cámara de Comercio, de 17 a 20. Cámara de la Propiedad, de 16 a 19. Caja de Previsión Social, de 9 a 2. Sección e Inspección de Primera Enseñanza, de 11 a 1. Jefatura de Industria, de 10 a 1. Audiencia de 10 a 2. Juzgado de Instrucción, de 10 a 2. Juzgado Municipal, de 10 a 1 media. Instituto Nacional de Segunda enseñanza (Secretaría), de 10 a 1. Normal del Magisterio, de 11 a 1. Escuela de Artes y Oficios (Secretaría), de 19 a 21. Fiscalía de la Vivienda, de 11 a 1 y de 17 a 19. Catastro, de 9 a 2. Sección Agronómica, de 10 a 2. Inspección provincial de Veterinaria, de 11 a 2 y de 17 a 19. Distrito Forestal, de 9 a 2.

Tip. y Enc. de Senén Martín.-AVILA

### Servicio de automóviles de línea

LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN		
Salida de Avila a las . . . . . 7	Llegada a Villacastín a las . . . . . 8	
	" a Segovia a las . . . . . 10	
Salida de Segovia a las . . . . . 16	Llegada a Villacastín a las . . . . . 18	
	" a Avila a las . . . . . 19	
LINEA DE AREVALO.—CASA ENCINAR		
Salida de Avila a las . . . . . 17	Llegada a Arévalo a las . . . . . 18'30	
de Arévalo a las . . . . . 7'30	" a Avila a las . . . . . 9'30	
LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAR		
Salida de Avila a las . . . . . 7	Llegada a Piedrahita a las . . . . . 9	
" de Piedrahita a las . . . . . 9'30	" a Barco a las . . . . . 10'15	
" de Barco a las . . . . . 13	" a Piedrahita a las . . . . . 13'45	
" de Piedrahita a las . . . . . 14	" a Avila a las . . . . . 16	
LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL		
Salida de Avila a las . . . . . 7	Llegada a Arenas . . . . . 11'30	
" de Arenas a las . . . . . 12'30	" a Avila a las . . . . . 17	
Esta línea combina en Arenas con otra que va a Sotillo de la Adrada		
LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA		
Salida de Avila a las . . . . . 15	Llegada a V. del Obispo . . . . . 18	
" de V. del Obispo . . . . . 7	" a Avila a las . . . . . 10	
LINEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL		
Salida de Avila a las . . . . . 7	Llegada a Arevalillo a las . . . . . 10	
" de Arevalillo a las . . . . . 11'30	" a Avila a las . . . . . 14'30	
CORREO MILITAR A LEGANES Y GETAFE (Sólo de servicio oficial.—Administración de Correos)		
Salida de Avila a las 11 . . . . .	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las . . . . . 13	
	Llegada a Leganés a las . . . . . 17'55	
	" a Getafe a las . . . . . 18'05	
	Llegada a Leganés a las . . . . . 9'40	
Salida de Getafe a las 9'30 . . . . .	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las . . . . . 13'15	
	Llegada a Avila a las . . . . . 16'50	
LINEA DE LEGANES Y GETAFE.—Viajeros (Garage C. Nueva)		
Salida de Avila a las 9,40 . . . . .	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las . . . . . 12	
	Llegada a Leganés a las . . . . . 15'30	
	" a Getafe a las . . . . . 15'40	
	Llegada a Leganés a las . . . . . 13'40	
Salida de Getafe a las 13'00 . . . . .	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las . . . . . 16'40	
	Llegada a Avila a las . . . . . 19	
LINEA DE NAVALUENGA.—Administración de Correos		
Salida de Avila a las . . . . . 7	Llegada a Navalunga a las . . . . . 10	
" de Navalunga . . . . . 12'30	" a Avila a las . . . . . 15	
LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)		
1.ª salida de Avila a las 8 . . . . .	Llegada Peñaranda a las . . . . . 9	
	Salamanca a las . . . . . 10'15	
1.ª salida de Salamanca a las 7 . . . . .	Llegada Peñaranda a las . . . . . 8'15	
	Avila a las . . . . . 9'30	
2.ª salida de Avila a las 19 . . . . .	Llegada Peñaranda a las . . . . . 20	
	Salamanca a las . . . . . 21'30	
2.ª salida Salamanca a las 15'30 . . . . .	Llegada Peñaranda a las . . . . . 16'30	
	Avila a las . . . . . 18	

La debilidad, la inapetencia, impiden el desarrollo físico y cerebral de los niños. Para darles fuerzas y vigor mental hay que regenerar sus débiles organismos con el activo reconstituyente **Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD**

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todo tiempo. No se vende a granel.

**LAXANTE SALUD** Cura el estreñimiento sin causar irritaciones ni molestias. En cajitas de 28-30 grageas. Ptas. 1,90 (timbre incluido), en Farmacias.

**El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en**

**"EL DIARIO DE AVILA"**



## El señor Portela siente náuseas en la zona roja

En los sensacionales documentos del señor Portela Valladares, inéditos hasta ahora, y que hemos publicado en estas columnas, hay una clara, terminante y enérgica acusación de traición a la Patria para los hombres que constituyen el mal llamado Gobierno de Valencia.

El señor Portela Valladares nos dice en sus breves recuadros: «El cónsul, al llegar aquí, resuelta y claramente me afirmó que todas las esperanzas de él y de la Generalidad estaban en el apoyo de Francia, en su actitud al lado de Francia, a la que le habían ofrecido Cataluña, Valencia y Murcia». Ya conocíamos al señor Companys en su aspecto de presidiable. Estuvo cumpliendo las obligaciones de esta actividad suya en el penal de Cartagena hasta que fué relevado de tales trabajos por los que antes habían sido sus cómplices: los «Azañas» y los «Prietos».

Pero el pretexto separatista de Companys no se había desenmascarado tan francamente mostrando su rostro patibulario de traidor a la Patria, como estos días de gloria y dolor a un tiempo. A los que aún tuvieron dudas acerca del carácter, no seccionista, sino inhonorable, falaz vendedor de girones de la Patria al mejor comprador, le bastarán las afirmaciones del señor Portela para no conceder a ese sujeto otras intenciones que las propias de su condición. Al acusarle el señor Portela señala con el dedo igualmente a los hombres de Valencia.

No pueden ser extraños a la intención y a la preparación del crimen que no se hubiera podido cometer sin su ayuda, o al menos su pasividad bien pagada. El señor Portela lo cree también así, porque vuelve a decir en Francia, dejando ahora en la vaga claridad de una bien meditada penumbra, el nombre de los traidores: «Corría la pretensión de que Cataluña, Valencia y Murcia, separadas del resto de la nación, entrasen en una zona de dependencia de Francia». No dice «es Companys el que pretende cometer este repugnante delito», sino que la pretensión que corre

la supone en el ánimo de todos los que tienden su mano hacia Francia en espera de pago o limosna. Es todo el gobierno de Valencia el acusado por las palabras del señor Portela.

Para el señor Portela Valladares es carne de horca todo lo que deja detrás de sí en la zona roja cuando huyendo a sus posibles verdugos busca refugio aterrorizado en un buque francés. Ya lo cree así antes de que el cónsul le informe resuelta y claramente sobre aquel propósito de traición. Aun sin ello, sin conocer este nuevo punto oscuro en aquellas conciencias, sin toda esta gente indeseable de imposible convivencia con las personas honradas. Detrás del señor Portela queda la disgregación, el desorden, la anarquía, los incendios, los saqueos, los asesinatos en masa. No se puede aceptar como Gobierno el que impone o consiente esta barbarie.

### Su opinión sobre la España nacional

Pero frente a todo esto le dice al almirante que más de dos tercios de nuestra España, donde gozosamente se obedece al Caudillo, hay más organización, más condición de Estado y, por lo tanto, más condiciones de lucha. Una unidad de dirección y un Poder obedecido, las más decisivas exigencias para ganar la guerra. Y, sobre todo, está el General Franco que es, sin duda, una de las figuras más completas que pueden encontrarse en nuestra Historia militar. El señor Portela Valladares se siente atraído por la gloria de nuestro Movimiento y por la figura de nuestro Caudillo—él lo dice—y sale, en cambio, de aquel caos rojo con el pensamiento espantado, con el corazón sobrecogido, con las entrañas revueltas de asco, ¿Cómo es posible que ahora, voluntariamente, vuelva amañarse con el contacto de los que él declaró impuros?

Es natural que el señor Portela sienta simultáneamente las dos sensaciones: la del entusiasmo por nuestra Causa y la de náuseas ante la delincuencia vulgar de los hombres que deja en el aquelarre bolchevi-

que. Toda persona sensible y aun las de mediana sensibilidad han de experimentar las mismas angustias.

También es natural que durante su estancia en el país vecino se esfuerce en convencer a sus políticos de que están en nuestro lado la justicia, el orden, el progreso y la fuerza también. Acaso le duelen en la conciencia aquellos rumberos de su actuación pasada cuando con nerviosidad y premura, que el más benévolo pudiera calificar de complicidad o cobardía, abandonó el Poder y los destinos de España en manos que él sabía eran indignas e infames. Todo ello sería natural, pero si ha ido a Valencia...

Eso también sería natural, porque la naturaleza humana, si no está sostenida por un ideal, es débil y asequible a la tentación. Y las tentaciones...

Pero el capítulo de las tentaciones en la triste historia de un pobre señor decrepito, es otro distinto.

### En los frentes hace frío

Esta es una realidad triste que viene a incrementar la dureza de la lucha de nuestros valientes soldados y Requetés y Falangistas combatientes. Por eso la «Delegación Nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales» que en el mismo seno de Falange Española Tradicionalista es el organismo encargado de procurar alivio a estas rudezas de la guerra, ha decidido iniciar una campaña en la cual la retaguardia, contribuyendo los hombres con donativos para comprar lana y luchando las mujeres con las armas tan femeninas de las agujas de punto, combatamos a ese nuevo enemigo de los grados alrededor del cero que también ha desencadenado los embates de lluvia, nieves, heladas y granizadas contra los heroicos defensores de España.

Y así como el Caudillo y Generalísimo de los Ejércitos que luchan con las armas bélicas de los militares es el Jefe del Estado, su esposa, la Excm. señora doña Carmen Polo de Franco, ha tenido la gentileza de apadrinar esta obra de la que era Caudilla nata, como de todas las que mirando al bien de esta Sociedad Española, a cuyo frente los altos designios de la Providencia de Dios han colocado a su ilustre esposo; y ella será la primera en tejer por sus propias manos jerseys que representarán para el combatiente que tenga la suerte de que le correspondan, reliquia Patria, honor extraordinario y recuerdo preciadísimo de alto valor histórico.

El corazón se llena de alborozo al imaginarnos lo que va a ser dentro de unos días toda España; inmenso taller familiar en que con cariño combinado de madres, de hijos, de esposas y de novias, todas las mujeres españolas, trabajen febrilmente por los hijos, los padres, los novios y los hermanos propios o de otras mujeres que tienen el honor y la tranquilidad de que los suyos estén en el Frente.

Y entre tanto, mujeres de la Patria, que se os proporcionan las lanas que a vuestras manos hagan llegar las Delegaciones de Asistencia a Frentes y Hospitales y tenéis ocasión de esgrimir las armas de vuestras agujas de hacer media contra esos invisibles enemigos de nuestras tropas y milicias, haced unas escaramuzas previas en los bolsillos de los hombres de vuestro hogar, amistades y relaciones y llevad a las Delegaciones de Asis-

# AVILA AL DIA

## Despacho de Comisiones

Las Comisiones de Hacienda y obras del Ayuntamiento se han reunido dictaminando asuntos a ellas encomendados, los cuales serán estudiados en la próxima sesión por el pleno del Ayuntamiento.

En la depositaría municipal nos han facilitado la siguiente nota de los libramientos que se hallan puestos al pago en aquella dependencia, y que son los siguientes:

Señora viuda de Agustín González, Subvención para sostenimiento de una cama cuna, don Gregorio Sánchez, Sociedad de Seguros Mutuos de Avila, don Fausto Velayos, «Auxilio de Invierno», don Emilio Martín, don Castor Martín, don Teófilo Arribas, señora viuda de Lope Santodomingo, don Restituto Moyano, don Santiago Francisco García Sánchez de la Plaza, don Ciriaco Beltran, don Manuel San Roman, don Justo Domínguez, y Garage Avila.

Estos libramientos deberán ser percibidos por los interesados durante los días 8 9 11 y 13 del mes actual, advirtiéndose que transcurridos los cuales será reintegrado su importe a Caja.

## Responsabilidad subsidiaria

La Tesorería de Hacienda de esta provincia ha declarado responsables subsidiarios al alcalde y concejales del Ayuntamiento de Navahondilla, que ocupaban el cargo cuando debió ser satisfecha la contribución que se halla en descubierto.

## LUIS BENITO MARTIN GESTOR DE NEGOCIOS

Se complace en ofrecer sus servicios. Oficinas: Plaza de Santa Teresa, 5 AVILA

## Detenidos

En Becedas han sido detenidos Saturnino Majadas, dueño de una taberna, y los concurrentes a la misma, Anastasio Martín e Ignacio Blázquez, por haber observado conducta contraria al Movimiento Nacional.

## Objetos perdidos

En la Alcaldía se halla depositado un bolsillo con algún dinero encontrado en la vía pública.

MONTANERAS, arriendo, dirigirse a Juan Caldeiro. Plaza de Santa Teresa, 5. Avila.

tencia a Frentes y Hospitales las monedas que en ellos hayais cogido prisioneras, que pasarán convertidas en materiales, a engrosar esos grandes campos de concentración de madejas de lana que en toda España van a ser las Delegaciones de Asistencia a Frentes y Hospitales de Falange Española Tradicionalista.

## Proximamente en el Teatro Principal

### ¡Pégame Luciano!

del insigne autor don Pedro Muñoz Seca. Por los intérpretes de «Malvaloca».  
¡Todo por nuestros heridos!  
IA beneficio de los Trenes Hospitales de esta Plaza!

## Lo que piden nuestros soldados

Los soldados heridos en el Hospital Provincial, segunda sala Militar, se dirigen a nosotros en atenta carta solicitando que se les envíe un juego del «parchis» para distraer sus largos ratos de ocio mientras atienden a su curación. Si alguna persona desea hacerles el obsequio puede enviarlo a la Jefatura de Sanidad del Gobierno Militar, ó directamente al Hospital.

## «AVILA-VIENA»

ofrece al público su nueva elaboración **PAN INTEGRAL** tan recomendado por la ciencia médica. El más alimenticio y digestivo. De venta en todos los despachos de «AVILA-VIENA»

## Guardia en el Hospital de las Nieves

Los viernes, de 9'30 a 21'30, grupo número 9.

Jefe don Juan Ruiz de Salazar.—Don Felipe López Mayoral, don Francisco Velavázquez, don Manuel Vecino Muñoz, don Adolfo Magdaleno Romero y don Ramón Velasco Pérez. De 21'30 a 9'30 de los sábados, grupo número 10.

Jefe don Francisco Tapia.—Don Epifanio Muñoz Gamo, don Abdón Ortega Pérez, don Julio Maíz, don Angel Pardo López, don Rufino García y don Miguel Medina Garrudo.

PERDIDA de un perro raza Fox-Terrier. Se ruega su devolución a casa San Román. Se gratificará.

## Enfermedades en el ganado

Se ha presentado la epizootia de peste porcina en el ganado existente en el término municipal de Cabezas del Pozo. Por la inspección provincial de Sanidad Pecuaria se han dictado las medidas profilácticas encaminadas a evitar el contagio en los pueblos próximos.

PERDIDA de un velo de tul. Se ruega le entreguen en la portería del Gobierno civil, donde se gratificará.

## Enfermeras de guardia

Enfermeras que tienen que asistir el día 8 de octubre de siete de la mañana a dos de la tarde, cuarto grupo.

De dos a ocho, quinto grupo. Por la noche, a las nueve, sexto grupo.

## Junta local de Avila del día del plato único y día sin postre

Se pone en conocimiento del público que los días 8, 9 y 11 del corriente mes queda abierto el pago en las oficinas de la Delegación de Hacienda de tres a seis de la tarde para las calles comprendidas entre la letra A y la O y las plazas de Santa Teresa, de la Santa. Constitución, San Pedro, Castelar, Calvo Sotelo, José Tomé, General Mola, Teniente Arévalo, San Andrés, Feria, Rollo, Independencia, San Jorge, de Toros, de las Vacas, Navillos y Catedral.

## Educación Nacional

Gran concentración de estudiantes en Burgos

## S. E. U.

## Lesionado

En la clínica de la Cruz Roja ha sido curado Juan Ramos que sufría herida en la mano derecha.

## Denunciados

Han sido denunciados cinco vecinos de Cervillejo (Valladolid) por infringir la ley de caza.

## Temperaturas de hoy

Máxima, 16'0. Mínima, 1'0.

## «Sanatorio Médico-Quirúrgico»

Avenida de Portugal, 11 (Hotel) Consulta diaria de 12 a 1

## Dr. C. FERNANDEZ-RUIZ

Partos, enfermedades de la mujer y cirugía general.

## Ecos de Sociedad

### Viajero ilustre

Procedente de Tuy ayer llegó a nuestra ciudad el Excmo. señor Obispo de aquella Diócesis doctor don Antonio García y García, acompañado de su mayordomo. El ilustre Prelado permanecerá en Avila algunos días.

### Operada

Por el reputado doctor don Dario Herrero, le ha sido practicada una delicada operación quirúrgica con resultado satisfactorio, a la bella señorita Carmen Zapico de distinguida familia asturiana. Deseamos su pronto y total restablecimiento.

### Misas

La misa de San Lázaro por el alma del niño Juan Capote González, tendrá lugar el sábado día 9 a las nueve de la mañana en la parroquia de San Pedro.

### Nombramientos

En reciente junta general celebrada por la sección femenina de F. E. T. y de las Jons., ha sido elegida presidenta de la sección citada, doña Teresa Fernández, esposa del culto maestro nacional don Eustasio Muñoz. —También ha sido nombrado delegado provincial de información e investigación de F. E. T. y de las Jons., el funcionario de la jefatura de Industria de esta provincia don Arcadio Gómez. Reciban ambos nuestra cordial enhorabuena.

## ERNESTO PARADINAS

### BROCKMANN

Médico-Odontólogo

Estrada, 5. Teléfono, 290. Consulta de 9 y media a 1 y med

## Los buques nacionales, ajenos al torpedeamiento del «Basilisk»

### Dos notas oficiosas del Estado Mayor de la Marina Española

Con referencia a la agresión de que ha sido objeto el navío de guerra inglés «Basilisk» afirmamos terminantemente que nuestros buques haa sido en absoluto ajenos a ella.

Ante la agresión con torpedo de que se dice ha sido objeto un destructor británico, el Estado Mayor de la Marina saliendo al paso de posibles maniobras, declara solemne y categóricamente que nuestros buques son absolutamente ajenos a tal agresión.

La piratería ha vuelto a hacer acto de presencia en el Mediterráneo con el torpedeamiento del destructor inglés «Basilisk». Coincide el hecho con los dos sucesivos fracasos que la diplomacia roja ha sufrido en Ginebra al no reelegirse a la España marxista para el Consejo de la Sociedad de Naciones y en el seno de la Comisión sexta del mismo Organismo. A nadie sino a las presuntas autoridades de Valencia se puede achacar la responsabilidad de este acto de piratería tan semejante, entre otros, por ejemplo al torpedeamiento del «Havock». Y tan es así que en París se

ha hecho pública una información no desmentida, según la cual el Ministerio de Marina francés ha declarado que el submarino agresor pertenece a la flota roja, hecho que reconoce y confirma el propio Gobierno de Valencia quien asegura que la agresión fué debida a una equivocación. Pero los torpedos no se disparan solos sino por una voluntad. Y la voluntad en este caso, como en tantos otros, no es más que la de provocar un conflicto internacional a cuyas revueltas aguas puedan acogerse los rojos para ver si la guerra española tuerce un rumbo que les es tan adverso.

## «C. A. D. E. S., en el Seminario

Este importantísimo Centro de Enseñanza ha inaugurado sus clases del curso 1937-38, en el magnífico edificio del SEMINARIO, con espaciosos salones, Capilla, Sala de Fiestas, patios cubiertos, grandes aulas, etc., etc. admitiéndose ya alumnos libres

### Internos, Mediapensionistas y Externos

Clases de Cultura General—Oposiciones—Preparatorio de Ingenieros

Tanto los niños de primeras letras, como los de ingreso y bachillerato, están atendidos y educados por COMPETENTISIMO PROFESORADO

Director: Don Teodoro García Robledo.

Tel. 391.